
 

 

 

 

UNE NOUVELLE SAISON DE FOI PURE 

POUR L’ÉGLISE 
 

 

 

 

 

 

« Revêtez-vous 
de toutes les armes de Dieu » 

 

 

 

« Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir 

tenir ferme contre les ruses du diable. » 

Éphésiens 6:11 

 

 

POUR OU CONTRE QUI ? 

 

 

Rose NOUSSI 



9, Rte d'Oupia, 34210 Olonzac, France 
Tél (33) (0) 468 32 93 55 
Fax (33) (0) 468 91 38 63 

Email: contact@editionsoasis.com 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ISBN 978-2-36957-291-6 

© 2021 Rose Noussi. 

Aucun extrait de cette publication ne peut être reproduit ni transmis sous une forme 
quelconque, que ce soit par des moyens électroniques ou mécaniques, y compris la 
photocopie, l’enregistrement ou tout stockage ou report de données sans la permission 
écrite de l’éditeur. 

Ce livre a été publié sous la division auto-publication ‘Publiez votre livre !’ des Éditions 
l’Oasis. Les Éditions l’Oasis déclinent toute responsabilité concernant d’éventuelles 
erreurs, aussi bien typographiques que grammaticales, et ne sont pas forcément en accord 
avec certains détails du contenu des livres publiés sous cette forme. 

Dépôt légal : 3éme trimestre 2021. Imprimé en Pologne par Bookpress. 

 

 

Boutique en ligne sécurisée sur www.editionsoasis.com. 

Vous avez écrit un livre, et vous cherchez un éditeur ? Vous pouvez publier votre livre 
via Éditions l’Oasis ! RDV sur notre site, rubrique ‘Publiez votre livre !’ pour plus 
d’informations. 



3 

Table des matières 
 

 
PRÉFACE ........................................................................................................................ 5 

INTRODUCTION ........................................................................................................... 7 

I. LE PARDON DE DIEU POUR L’HOMME EST L’ARME QUI A PRÉCÉDÉ 
TOUTES LES AUTRES ARMES ! ............................................................................. 13 

A. DIEU ACCORDE SA GRÂCE À L’HOMME POUR NE PLUS L’ASSIMILER 
AUX ESPRITS MÉCHANTS ..................................................................................... 13 

B. LE PARDON ET LA RÉCONCILIATION : QUEL RAPPORT AVEC LES 
ARMES ?..................................................................................................................... 19 

C. QUELQUES EFFETS DU PARDON : LE PARDON DE DIEU PRODUIT DES 
EFFETS EN FAVEUR DES HOMMES ..................................................................... 25 

II. L’ENVIRONNEMENT D’OPÉRATION DE L’HOMME DE FOI : 
POURQUOI PRENDRE LES ARMES DE DIEU ? .................................................. 29 

A. LES RAISONS QUI NÉCESSITENT QUE L’HOMME RECOURE AUX 
ARMES ....................................................................................................................... 29 

B. LE CONCEPT DU MAUVAIS JOUR ET LA TENTATION ............................... 33 

III. LE REVÊTEMENT DE L’HOMME NOUVEAU - PRENEZ TOUTES LES 
ARMES DE DIEU ......................................................................................................... 39 

A. LA VÉRITÉ, LA JUSTICE, L’ÉVANGILE DE PAIX ......................................... 39 

B. LE BOUCLIER DE LA FOI................................................................................... 49 

C. LE CASQUE DU SALUT ET L’ÉPÉE DE L’ESPRIT ......................................... 75 

D. LES PRIÈRES ET LES SUPPLICATIONS ......................................................... 118 

CONCLUSION ............................................................................................................ 179 

Livre de la même auteure ....................................................... Erreur ! Signet non défini. 

 



 



5 

PRÉFACE 
 

 

 

 tous les bien-aimés en Jésus-Christ ! 

Je rends gloire à Dieu notre Père par notre Seigneur Jésus-Christ pour toute la 
grande famille de Christ. Que tous les appelés, les élus, les fidèles à Jésus-Christ 

se réjouissent chaque jour de l’œuvre du salut ! 

Apocalypse 17:14 Ils combattront contre l’agneau, et l’agneau les vaincra, parce 

qu’il est le Seigneur des seigneurs et le Roi des rois, et les appelés, les élus et les 
fidèles qui sont avec lui les vaincront aussi. 

Notre Seigneur a vaincu et il nous donne aussi de vaincre dans la vie de foi, cela nécessite 
notre obéissance et notre fidélité dans la marche.  

Proverbes 21:31 Le cheval est équipé pour le jour de la bataille, Mais la 
délivrance appartient à l’Éternel. 

Nous recevons dans la vie de foi les équipements que le Seigneur met à notre disposition, 
mais c’est à nous de les prendre aussi par la foi et d’en faire bon usage pour accomplir les 
buts de Dieu ! Il est important de faire notre part qui est d’être dans la foi véritable et dans 
l’obéissance à Jésus-Christ ; mais il faut retenir une chose, toute victoire appartient à 
l’Éternel, car il nous équipe pour la bataille et quelle que soit la teneur du combat, c’est à 
notre Dieu que revient le dernier mot, c’est lui qui délivre et qui sauve !  

1 Jean 5 :5 Qui est celui qui a triomphé du monde, sinon celui qui croit que Jésus 
est le Fils de Dieu ? 

Nous menons un combat gagné d’avance pour nous, notre Seigneur a combattu pour nous 
et il ne nous reste plus qu’à obéir ! 

Je bénis le Seigneur pour ma famille spirituelle dénommée CSE « Christ seul est élevé », 
famille qui est d’un très grand soutien pour l’œuvre de Christ et a beaucoup contribué 
avec l’aide de Dieu à la réalisation de ce livre. C’est un travail d’équipe, je remercie aussi 
abondamment tout le collège de sacrificateurs qui œuvre pour Christ avec un amour 
infatigable pour la mission, et je reconnais chaque jour devant Dieu leur dévouement au 
Seigneur. Je bénis aussi Dieu pour son peuple de la Communauté « L’Autel de Dieu » qui 
est un peuple rafraîchi par la parole de Christ, je lui rends toute la gloire pour vous tous, 
et que sa parole en vous abonde dans vos familles et votre entourage pour la gloire de 
notre Seigneur ! 

Je prie afin que le Tout-Puissant se souvienne toujours de vous tous, qu’il accomplisse en 
vous les merveilles de son amour incommensurable et inaltérable à l’infini, et vous 
conduise tous en son nom et par la puissance du Saint-Esprit chaque jour dans la paix et 
la victoire dans tous les combats au Nom de l’Éternel des armées.  

À 
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À tous les lecteurs, que la puissance du Saint-Esprit vous arrose de la grâce du Seigneur 
Jésus-Christ, et vous accorde de saisir et de comprendre ce que l’Éternel Dieu vous réserve 
à travers ces quelques lignes, que son Esprit soit présent pour vous conduire durant la 
lecture au Nom de son Fils bien-aimé notre Seigneur Jésus-Christ.  

À celui qui nous a aimés d’un amour éternel et qui est Maître du ciel et de la terre, Chef 
des armées et qui peut au-delà de nos espérances, à Dieu notre Père, qui par son Fils Jésus-
Christ notre Seigneur et Sauveur nous accorde toutes les grâces pour le salut, à lui soient 
l’honneur, la puissance et la gloire pour des siècles et des siècles par Jésus-Christ ! Amen ! 

 

Rose NOUSSI 
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INTRODUCTION 
 

 

« REVÊTEZ-VOUS DE TOUTES LES ARMES DE DIEU » 

 

Pour ou contre qui ?  

Éphésiens 6:10-18 10 Au reste, fortifiez-vous dans le Seigneur, et par sa force toute-
puissante. 11 Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme 

contre les ruses du diable. 12 Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, 

mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de 
ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. 13 C’est pourquoi, prenez 

toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir résister dans le mauvais jour, et tenir ferme 
après avoir tout surmonté. 14 Tenez donc ferme : ayez à vos reins la vérité pour 

ceinture ; revêtez la cuirasse de la justice ; 15 mettez pour chaussure à vos pieds le zèle 
que donne l’Évangile de paix ; 16 prenez par-dessus tout cela le bouclier de la foi, avec 

lequel vous pourrez éteindre tous les traits enflammés du malin ; 17 prenez aussi le 
casque du salut, et l’épée de l’Esprit, qui est la parole de Dieu. 18 Faites en tout temps 
par l’Esprit toutes sortes de prières et de supplications. Veillez à cela avec une entière 

persévérance, et priez pour tous les saints. 

 

ieu est le Maître de l’univers, c’est lui qui a créé toutes choses et elles sont en son 
pouvoir. Le fonctionnement de l’univers était harmonieux jusqu’au jour où 
l’iniquité a été trouvée dans le cœur de Lucifer (Ezékiel 28:15 ) devenu Satan, et 

a été chassé de la sainte montagne de Dieu avec un tiers des anges qui l’ont suivi 
(Apocalypse 12:4), et sont tous devenus des démons. Par la suite, Dieu a créé l’homme et 
la femme et leur a confié la gestion de la terre. Sous l’instigation du diable, ils ont désobéi 
et ont été chassés de la présence de Dieu. Suite à cette désobéissance, l’homme et la 
femme ont perdu tous les pouvoirs que Dieu leur avait donnés à la création et vivent dans 
le péché sur la terre qu’ils vont remplir d’hommes nés pécheurs par leur nature.  

Par sa désobéissance, l’homme est dorénavant assimilé aux esprits désobéissants 
(Genèse 3:22) qui ont existé en premier et lui sont supérieurs en force et en puissance. 
Ces esprits vont fortement influencer et dominer sur les hommes déchus. Dieu a décidé 
de mettre fin à toute désobéissance ; les esprits n’ayant pas de fin, ils seront jetés pour être 
anéantis dans le feu de la géhenne qui va brûler pour toujours dans l’éternité. Par contre, 
Dieu va organiser et proposer le salut à l’homme par la foi en Jésus-Christ, pour le séparer 
de la désobéissance durant son temps terrestre et le sauver (Jean 3:16).  

L’homme a été créé tripartite, avec une partie visible qui est le corps, et deux parties 
invisibles, l’esprit et l’âme. Dieu a décidé de sauver l’homme, afin qu’il ait l’opportunité 
de se sortir de la désobéissance durant son temps terrestre par grâce au moyen de la foi en 
Jésus-Christ. 

D 
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Éphésiens 2:8 Car c’est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. 

Et cela ne vient pas de vous, c’est le don de Dieu. 

Notons que l’homme vivant par la désobéissance dans le monde comme un captif esclave 
du péché et manipulé par les esprits désobéissants supérieurs en force, aura besoin de la 
grâce pour être libéré et sauvé.  

La grâce pour le salut de l’humanité est le don du Fils de Dieu. 

Jean 3:16 Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils unique, afin que 

quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle. 

Cette grâce est venue dans le monde par notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ qui va 
dans ce concept de grâce accorder à celui qui croit le pardon de Dieu qui comme nous 
allons le voir est « la première arme puissante de libération de l’homme », pour qu’il ne 
soit plus assimilé par la désobéissance aux esprits désobéissants. De plus, la grâce de Dieu 
va permettre la réconciliation avec Dieu dans la vie de foi, afin que l’homme reçoive par 
Jésus-Christ une vie nouvelle et toutes les capacités pour se soustraire de la domination 
des esprits du monde des ténèbres par la foi en Jésus-Christ, qui va le bâtir et le rendre 
apte à les combattre au nom de Jésus-Christ, et permettre aussi par le témoignage du nom 
de Jésus-Christ dans le monde, que le salut s’étende et que les âmes soient sauvées.  

Ce livre sur « Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu » tiré du chapitre 6:10-18 de 
l’épitre de Paul aux Éphésiens, va porter principalement sur l’étude des armes de Dieu qui 
y sont citées, mais c’est surtout l’occasion aussi de faire dans un premier temps une 
analyse du concept de la grâce que Dieu a faite aux hommes en répondant à cette question 
préliminaire, quel homme peut prendre toutes les armes de Dieu ? 

Il est vrai que nous ne pouvons pas parler d’armes de Dieu sans parler d’abord de la grâce 
et du pardon de Dieu qui permettent que l’homme puisse dans la vie de foi quitter une 
nature déchue défaitiste pour entrer dans le bénéfice d’une nouvelle nature qui est 
victorieuse.  

Si l’on considère qu’une arme c’est l’ensemble des moyens de défense et d’attaque, nous 
allons réaliser que l’homme au vu de sa situation a réellement besoin d’aide, d’un 
équipement, d’une protection, d’un salut, d’un combat victorieux. Condamné et éloigné 
de Dieu par le péché, il a besoin du pardon et de libération. Devenu désobéissant et destiné 
pour le feu de la géhenne, il a besoin de grâce et de la foi pour bâtir son âme afin qu’il 
quitte la désobéissance. Dominé par les esprits désobéissants du monde des ténèbres, il a 
besoin d’armes capables de le soustraire de leurs dominations et manipulations. Vivant 
dans un monde où il avait été créé pour être maître, il est devenu le « larbin » des esprits 
méchants qui le manipulent par ruse ; il a besoin d’armes et d’équipements pour leur 
résister et c’est dans la vie de foi que l’homme nouveau reçoit l’équipement. Cet homme 
nouveau qui vit par la foi en Jésus-Christ doit lui aussi porter le témoignage de Jésus-
Christ et annoncer la parole de vérité qui va permettre l’illumination des autres, il a besoin 
d’armes pour combattre contre les esprits qui n’ont qu’un seul objectif, empêcher si 
possible le salut de l’homme.  

Le revêtement de l’homme de foi par les armes de Dieu n’est devenu possible dans la vie 
de l’homme que parce que Dieu a décidé de lui pardonner, le pardon est donc en quelque 
sorte ce qui a rendu possible toutes les autres armes de Dieu dans la vie de l’homme et 
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c’est ce que nous allons analyser avant d’aborder l’ensemble des armes de Dieu citées 
dans Éphésiens 6. 

Pour bien comprendre la problématique de ce thème, il faut se demander quel homme va 
se revêtir des armes de Dieu ?  

La problématique dans la vie de foi en Jésus-Christ, c’est que beaucoup de gens veulent 
prendre les principes de Dieu pour les appliquer sur l’homme ancien, l’homme déchu 
charnel qui ne peut plus plaire à Dieu (Romains 8:8) ; la seule option pour lui c’est la 
crucifixion de la chair s’il veut réellement vivre une vie de foi que Dieu agrée afin que 
son âme soit sauvée. C’est donc l’homme nouveau qui va revêtir les armes de Dieu, et ce 
revêtement s’acquiert dans la vie de foi et nécessite une obéissance totale à Dieu même 
dans la poursuite de ses buts.  

Les armes spirituelles sont utilisées pour la lutte spirituelle 

L’homme nouveau issu de Jésus-Christ vit une vie nouvelle différente de son ancienne 
vie. Dans le livre d’Éphésiens 6, Paul nous parle du combat spirituel et nous avons 
commencé l’étude de ce passage dans un premier livre intitulé « Quel combat pour 
l’homme spirituel ? ». L’analyse du verset 12 du texte d’Éphésiens 6 nous a permis de 
clarifier deux principes : « ne pas lutter contre la chair et le sang », « mais contre les esprits 
méchants du monde des ténèbres ».  

Le concept de la lutte nécessite que nous ayons un adversaire, et l’adversaire de l’homme 
c’est le diable et les esprits méchants. L’homme déchu ne pouvait pas lutter contre cet 
adversaire à cause de sa désobéissance, mais Jésus-Christ est venu lui donner la capacité 
de lutter dans la vie de foi. Les armes de Dieu pour l’homme vont déjà concerner cette 
capacité à devenir un homme nouveau obéissant à Dieu. Ce potentiel de l’homme nouveau 
dans la vie de foi en Jésus-Christ vient de l’acceptation de mettre fin par obéissance à 
l’ancien, et c’est cela la puissance de l’acte de la croix de notre Seigneur Jésus-Christ, par 
elle l’homme nouveau obéit à l’œuvre de l’Esprit de Christ que lui communique la 
puissance de la croix dans son cœur, et entre ainsi par la crucifixion de la chair dans la 
marche selon l’Esprit, devient capable par obéissance à Jésus-Christ de résister au diable 
et de le vaincre comme Jésus-Christ a vaincu. Dans ce sens nous avons le passage de 
Jacques 4:7 qui nous montre que la résistance au diable ne peut pas se faire sans la 
soumission à Dieu. 

Jacques 4:7 Soumettez-vous donc à Dieu ; résistez au diable, et il fuira loin de 
vous. 

C’est par la force puissante de l’Esprit de Dieu que l’homme nouveau va résister au diable, 
et cela nécessite soumission et obéissance.  

De plus, le concept de la lutte étant dans un certain sens la poursuite d’un objectif, 
l’homme nouveau doit aussi poursuivre le même objectif que Dieu qui est le salut de 
l’homme, c’est pour cela que Paul recommande dans Éphésiens 6:12 de ne pas mener 
une lutte charnelle contre les hommes.  
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La vie de foi est une vie de combat victorieux dans laquelle se trouvent toutes les armes 
de Dieu. 

La vie de foi est une vie de combat, un combat victorieux que Jésus-Christ a mené 
pour nous et a remporté la victoire. Nous recevons cette victoire dans la vie de foi en 
ce que nous devenons un homme nouveau, un homme spirituel capable de combattre dans 
la victoire c’est-à-dire mener le bon combat. Avec la force puissante de Dieu (Éphésiens 
6:10) étant dans le Seigneur, nous menons un combat où nous recevons de Dieu la force 
de notre Seigneur Jésus-Christ qui est plus fort que le diable, et de plus nous recevons 
aussi l’obéissance de notre Seigneur Jésus-Christ qui a vaincu pour nous soustraire de ce 
qui était notre faiblesse (la chair) ; Jésus-Christ a vaincu par l’acte de la croix qui en même 
temps a permis de vaincre les dominations et les esprits méchants du monde des ténèbres 
qui agissaient sur notre chair. 

Colossiens 2:14-15 14 il a effacé l’acte dont les ordonnances nous condamnaient 

et qui subsistait contre nous, et il l’a détruit en le clouant à la croix ; 15 il a 
dépouillé les dominations et les autorités, et les a livrées publiquement en 

spectacle, en triomphant d’elles par la croix. 

Ce passage de Colossiens nous montre qu’il y a une double action : crucifier la chair et 
dépouiller les dominations. En réalité le chrétien doit réaliser que sans la crucifixion de la 
chair, les dominations et les autorités du monde des ténèbres auront toujours leur terrain 
d’action, et c’est la croix de notre Seigneur Jésus-Christ qui donne l’aptitude par la 
crucifixion de la chair, de devenir capable d’agir et d’œuvrer sans subir leur influence sur 
la chair. La crucifixion de la chair est donc un impératif incontournable dans la lutte contre 
les dominations et les autorités du monde des ténèbres.  

La vie de foi est en même temps un combat de résistance contre le diable et un combat de 
vie avec Dieu dans l’obéissance. La vie de foi c’est aussi un combat d’action pour Dieu 
dans le monde, nous sommes les témoins de Christ dans un monde où le diable règne (1 
Jean 5:19) et Dieu est venu pour sauver.  

Pour quelles raisons l’homme nouveau va-t-il devoir recourir aux armes ? 

Une arme vise à atteindre un objectif et les armes de Dieu vont permettre que l’homme 
de foi résiste au diable dans le monde, s’oppose aux esprits du monde invisible, vive une 
vie d’obéissance à Dieu, témoigne de Jésus-Christ et poursuive l’objectif du salut des 
âmes.  

Dieu est Esprit et il est lui-même le Chef et le Maître de tout l’univers. L’homme de foi 
doit prendre toutes les armes de Dieu dont Paul parle dans Éphésiens 6 pour sa libération, 
pour son salut.  

Dire « toutes les armes de Dieu », revient à mentionner la vie de foi véritable qui est une 
vie de combat victorieux car Jésus-Christ a vaincu pour nous donner la victoire, et notre 
vie de foi est jalonnée de victoires lorsque nous combattons le bon combat de la foi en 
Jésus-Christ. Pour en citer quelques-unes, nous pouvons dire que : 

· La première victoire de l’homme de foi c’est d’exister comme un homme 
nouveau et de vivre la vie nouvelle en Jésus-Christ. Cette première victoire nous 
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soustrait de la domination du diable et également du feu de la géhenne (Jean 
3:16).  

· La deuxième victoire de l’homme de foi c’est de marcher dans l’obéissance à 
Dieu comme cet homme nouveau qui obéit aux principes de la croix, pourquoi ? 
Parce que c’est dans la marche dans l’obéissance que tous les éléments de ruse 
que Satan utilise contre l’homme charnel seront sans effets. Beaucoup d’enfants 
de Dieu par ignorance s’arrêtent à la nouvelle naissance qui est certes le 
commencement de l’existence de l’homme nouveau et le début de la 
compréhension de l’objectif du royaume des cieux, mais le début d’un processus 
n’est pas le combat en lui-même, car l’aptitude à combattre le diable est dans la 
marche selon l’Esprit et l’obéissance et la soumission à Dieu. 

· La troisième victoire de l’homme de foi c’est l’expression du témoignage de 
Christ (lumière du monde). 

· La quatrième victoire c’est être par la foi capable d’accomplir la mission (les 
nations viendront à Dieu par la lumière).  

· La cinquième victoire c’est la persévérance dans la foi jusqu’à la fin, car c’est 
celui qui va persévérer dans les voies du Seigneur qui sera sauvé.  

Matthieu 24:13 Mais celui qui persévérera jusqu’à la fin sera sauvé. 

Si nous observons bien, dans la vie de foi nous devons prendre toutes les armes de Dieu 
parce que vivre dans la foi c’est combattre, et c’est un combat qui est déjà victorieux et 
l’homme de foi doit surtout obéir et garder la foi jusqu’à la fin.  

Les équipements de protection ou l’attaque ? 

L’analyse de l’armure que Paul fait dans Éphésiens 6 s’inspire de l’armure des soldats 
romains. En réalité notre foi nous équipe à l’instar de l’équipement qu’on peut voir chez 
les soldats romains, il y a également des équipements de protection de sa vie, et des 
équipements d’attaque.  

Notons que le chrétien a une vie nouvelle, c’est elle qui est protégée, elle est constituée 
de la parole de Dieu et de l’Esprit de Dieu. La parole permet de bâtir l’homme intérieur 
par la puissance du Saint-Esprit ; et cet homme nouveau va être conduit par le Saint-Esprit 
comme un soldat sur un champ de bataille qui n’agit pas en électron libre, il appartient à 
un camp, et en l’occurrence pour nous c’est le camp de Dieu. 

Vivre la vie nouvelle sous la protection de Dieu, marcher dans un monde où l’ennemi agit 
par ruse sur la chair et lui résister, tenir ferme, nécessite que nous soyons bâtis. C’est dans 
l’œuvre de bâtir que l’homme nouveau acquiert au fur et à mesure le discernement, la 
protection, et peut mener des actions pour son camp, notre Seigneur lui-même nous a 
montré l’intérêt majeur de bâtir l’église. 

Matthieu 16:18 Et moi, je te dis que tu es Pierre, et que sur cette pierre je bâtirai mon 
Église, et que les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre elle. 

C’est une église bâtie qui peut résister au pouvoir du diable qui séduit toute la terre. La 
protection de l’église permet qu’elle ne soit pas déviée de sa mission, et c’est aussi une 
église bien bâtie qui peut mener des attaques pour permettre l’accomplissement des buts 
de Dieu.  
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Que vise l’équipement d’attaque ? Notons que le principal outil d’attaque et d’action c’est 
la parole de Dieu. Comme équipement d’attaque, la parole de Dieu va permettre la 
conquête des cœurs pour Dieu, ainsi que la croissance et la protection des enfants de Dieu, 
car contrairement à la guerre visible, le chrétien lutte contre les esprits désobéissants et 
pour cela, il doit comprendre l’urgence de l’obéissance et de la dépendance à Dieu, des 
prières, sans oublier l’objectif du salut des hommes qui tient au cœur de Dieu.  

Les esprits par ruse visent à conduire l’homme à être ennemi de l’homme et ils vont faire 
en sorte que les hommes s’entretuent entre eux et luttent les uns contre les autres. Dieu 
d’entrée de jeu cible correctement qui est l’adversaire du chrétien, c’est le diable. 
Comment donc lutter contre son adversaire qui utilise les hommes que Dieu veut sauver ? 
Car il y a deux objectifs, lutter contre le diable et sauver l’homme. Comment concilier les 
deux d’autant plus que les esprits influencent les hommes ?  

Il faut pour cela considérer toutes les armes de Dieu dans la vie de foi en Jésus-Christ.  

Avant d’étudier chaque arme, son rôle et son utilisation dans le combat, nous allons 
d’abord analyser le pardon de Dieu accordé à l’homme, car c’est ce qui a précédé toute 
chose, c’est parce que Dieu a décidé de pardonner aux hommes qu’on peut même parler 
de vie de foi, d’équipement et de combat. 
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I. LE PARDON DE DIEU POUR 
L’HOMME EST L’ARME QUI A PRÉCÉDÉ 

TOUTES LES AUTRES ARMES ! 
 

 

ne arme est un moyen de défense ou d’attaque. Pour attaquer ou se défendre, il 
faut un préliminaire qui est une situation de danger nécessitant une attaque ou une 
défense. L’homme déchu avait besoin de libération et la grâce du pardon de Dieu 

pour sa libération intervient comme une arme puissante sans laquelle rien n’aurait pu se 
faire pour lui. Lorsque nous considérons la situation de l’homme dans son ensemble, nous 
pouvons à titre de rappel dire qu’il a été chassé de la présence de Dieu à cause du péché, 
et l’homme éloigné de Dieu est un captif du péché. L’homme condamné dans le péché, 
avait besoin d’une libération, et la grâce de Dieu qui lui accorde le pardon est une arme 
puissante non seulement qui permet de ne plus l’assimiler aux esprits méchants, mais aussi 
que l’homme puisse avoir à sa disposition la possibilité d’être réconcilié avec Dieu dans 
la vie de foi.  

A. DIEU ACCORDE SA GRÂCE À L’HOMME POUR NE PLUS 
L’ASSIMILER AUX ESPRITS MÉCHANTS 

Le pardon peut être considéré comme la première arme de Dieu pour libérer l’homme. En 
réalité sans le pardon de Dieu accordé à l’homme, nous n’aurons même pas eu de vie de 
foi. Notre Dieu est plein d’amour et de miséricorde et c’est par pure miséricorde qu’il a 
décidé de venir sauver l’homme. En ce sens nous disons que c’est le pardon de Dieu qui 
a rendu possibles toutes les autres armes. En réalité, Dieu nous a manifesté son amour en 
ce qu’il nous a pardonnés c’est-à-dire il a décidé dans sa grande miséricorde de ne plus 
tenir compte de nos péchés, il les a effacés, expiés, enlevés, absous, nous avons la 
rémission de nos péchés. Ici nous devons comprendre que pardonner c’est en réalité 
l’action de Dieu qui va accomplir tous ces actes : c’est le traitement du péché. Dieu a le 
choix, soit mettre le péché dans le feu éternel, soit pardonner pour essayer de réconcilier 
l’homme avec lui et lui éviter le feu de la géhenne. L’amour de Dieu a donc consisté à 
choisir le pardon pour l’homme, c’est pour cela que le pardon c’est par pure grâce, le 
pardon c’est par pure compassion, le pardon c’est par pure miséricorde, le pardon c’est la 
bonté et l’amour de Dieu pour l’homme, on parle donc d’amour qui pardonne.  

De plus par le pardon de nos péchés, Dieu vise en réalité le salut de l’homme avec qui il 
se réconcilie pour qu’il marche nouvellement dans l’obéissance à sa parole, c’est pourquoi 
nous pouvons dire que le pardon va permettre la réconciliation, et sans le pardon il n’y a 
pas de réconciliation possible avec Dieu. C’est pour cela que Jésus-Christ est en même 
temps pour nous le pardon de Dieu pour l’humanité, et c’est par lui aussi que s’opère la 
réconciliation avec Dieu. Il est l’unique médiateur entre Dieu et les hommes, et c’est par 
lui que s’est opéré l’acte qui valide le pardon de tous les hommes.  

U 
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1 Timothée 2:5-6 5 Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu 
et les hommes, Jésus-Christ homme, 6 qui s’est donné lui-même en rançon pour 

tous. 

Et d’ailleurs nous voyons aussi comment Paul annonce ce qu’il a reçu comme mission 
pour annoncer le pardon des péchés, afin que dans la vie de foi l’homme qui reçoit Jésus-
Christ, reçoive le pardon de ses péchés.  

Actes 26:17-18 17 Je t’ai choisi du milieu de ce peuple et du milieu des païens, 

vers qui je t’envoie, 18 afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu’ils passent des 

ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, pour qu’ils reçoivent, 

par la foi en moi, le pardon des péchés et l’héritage avec les sanctifiés. 

Quel homme peut prendre les armes de Dieu ? 

Il est important de rappeler que seul l’homme de foi peut prendre les armes de Dieu, car 
elles se prennent dans la vie de foi en Jésus-Christ. La situation de l’homme à l’origine 
faisait de lui un homme pécheur assimilé aux esprits méchants c’est-à-dire devant avoir 
finalement le même sort que les esprits méchants, mais Dieu dans son amour a décidé de 
pardonner.  

Genèse 3:22 L’Éternel Dieu dit : Voici, l’homme est devenu comme l’un de nous, 

pour la connaissance du bien et du mal. Empêchons-le maintenant d’avancer sa 

main, de prendre de l’arbre de vie, d’en manger, et de vivre éternellement. 

Ce passage montre que juste après avoir commis le péché originaire, l’homme est devenu 
comme l’ennemi pour la connaissance du bien et du mal ! L’homme était assimilé à Satan 
et avait besoin du pardon de Dieu !  

QU’EST-CE QUE LE PARDON ? 

La notion du pardon dans la bible montre la volonté de Dieu d’empêcher la 
conséquence désastreuse et définitive du péché qui est le feu éternel, et de lui 
proposer le salut en apportant une solution qui va consister à lui faire grâce pour le 
péché. Le pardon va donc consister à expier son péché, ou à remettre sa dette, couvrir sa 
faute, ne plus se souvenir de ses iniquités.  

Le concept d’expiation, c’est le fait de réparer les conséquences désastreuses du 
péché de l’homme par une autre souffrance imposée (ou acceptée), considérée 
comme une solution de purification des souillures de l’âme. 

L’expiation vient satisfaire la nécessité de punir le péché tout en permettant de purifier 
l’homme sur qui est ôtée la condamnation du péché (on parle donc de rachat) puisqu’il est 
expié par un châtiment de remplacement accompli autrement (porté par quelqu’un d’autre 
et qui en a satisfait l’exigence). 

Le péché étant un concept « spirituel » il ne disparaît pas, il doit être puni et l’homme né 
pécheur devait subir la punition (les conséquences) du fait du péché de génération en 
génération. Mais Dieu dans son amour a commencé par limiter la transmission des effets 
du péché sur quatre générations, puis à la place d’un héritage naturel, il va proposer à 
l’homme un héritage spirituel par la foi en Jésus-Christ afin de donner l’opportunité à 
toutes ses créatures de bénéficier de l’expiation du péché que Jésus-Christ va faire pour 
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obtenir le pardon pour tous, et permettre ainsi à celui qui croit en Jésus-Christ de recevoir 
par la foi le pardon de ses péchés et le salut de son âme. Nous comprenons ce passage de 
Jean qui nous montre qu’il est une victime expiatoire pour le monde entier ! 1 Jean 2:2 Il 
est lui-même une victime expiatoire pour nos péchés, non seulement pour les nôtres, mais 
aussi pour ceux du monde entier. 

Pardonner prend aussi le sens de remettre une dette, une faute. 

Ésaïe 55:7 Que le méchant abandonne sa voie, Et l’homme d’iniquité ses 

pensées ; Qu’il retourne à l’Éternel, qui aura pitié de lui, A notre Dieu, qui ne se 
lasse pas de pardonner. 

En réalité il s’agit ici pour l’homme qui était méchant et qui abandonne sa voie, de son 
entrée dans le bénéfice réel du pardon. Lorsque dans notre marche nous corrigeons et 
quittons nos voies, lorsque nous entrons dans la réparation en quittant l’objet de l’offense, 
nous sommes réellement pardonnés car le pardon a atteint l’objectif que Dieu visait !  

Le pardon c’est aussi le fait de ne plus se souvenir d’un péché. Lorsque le méchant 
change, le Seigneur ne se souvient plus de ses péchés, il lui pardonne.  

Romains 4:7 Heureux ceux dont les iniquités sont pardonnées, Et dont les péchés 
sont couverts ! 

Couvrir le péché, c’est pardonner pour une réparation ; celui qui entre dans la vie 
de foi, son péché est couvert parce qu’on va le traiter.  

Proverbes 10:12 La haine excite des querelles, Mais l’amour couvre toutes les 

fautes. 

L’amour pardonne en ce qu’il passe sur les fautes pour qu’elles soient pardonnées et qu’il 
y ait une réparation.  

1 Pierre 4:8 Avant tout, ayez les uns pour les autres un ardent amour, car 
l’amour couvre une multitude de péchés.  

L’amour couvre la faute, l’amour ne valide pas la faute, mais elle couvre en vue d’une 
réparation.  

LE PARDON SUPPOSE LA FAUTE OU L’OFFENSE 

Lorsqu’on parle de pardon c’est parce qu’il y a eu offense, et dans l’œuvre spirituelle, 
l’offense contre Dieu c’est le péché. Dieu avait fait l’homme pour vivre pour sa gloire, 
Ésaïe 43:7 Tous ceux qui s’appellent de mon nom, Et que j’ai créés pour ma gloire, Que 

j’ai formés et que j’ai faits. 

Il l’avait créé selon son image et sa ressemblance (Genèse 1:26) et le péché 
malheureusement offense l’image et la ressemblance à Dieu, car il souille l’homme et lui 
donne une autre identité, différente de celle d’origine. C’est ce qu’on peut aussi voir 
lorsque Dieu dit dans Genèse 3:22 «voici l’homme est devenu comme l’un de nous pour 

la connaissance du bien et du mal » 
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Genèse 1:26 Puis Dieu dit : Faisons l’homme à notre image, selon notre 

ressemblance, et qu’il domine sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, 
sur le bétail, sur toute la terre, et sur tous les reptiles qui rampent sur la terre.  

Genèse 3:22 L’Éternel Dieu dit : Voici, l’homme est devenu comme l’un de nous, 

pour la connaissance du bien et du mal. Empêchons-le maintenant d’avancer sa 

main, de prendre de l’arbre de vie, d’en manger, et de vivre éternellement. 

Cela signifie qu’il est devenu souillé par le péché, méchant par le péché, blasphémateur 
par le péché, mauvais par le péché, détruit par le péché ! Il mérite simplement qu’on le 
jette à l’endroit où on jette ce qui est complètement détruit et qu’on ne peut plus réparer 
dans le monde invisible, c’est le feu de l’étang, on l’y met et il brûle pour l’éternité, mais 
ce n’est pas la solution de Dieu pour l’homme ! Il va plutôt lui pardonner et réparer.  

L’homme était fait à l’image et à la gloire de Dieu pour vivre dans le respect des principes 
de la parole de Dieu, le péché l’a privé de cette gloire de Dieu.  

Nous devons comprendre que c’est par Jésus-Christ aussi que le péché sera pardonné et 
traité, c’est ce que nous voyons dans ce passage de Romains, l’homme a tout perdu, mais 
Dieu a prévu une solution.  

Romains 3:23-26 23 Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu ; 24 et 
ils sont gratuitement justifiés par sa grâce, par le moyen de la rédemption qui est 

en Jésus-Christ. 25 C’est lui que Dieu a destiné, par son sang, à être, pour ceux 

qui croiraient victime propitiatoire, afin de montrer sa justice, parce qu’il avait 

laissé impunis les péchés commis auparavant, au temps de sa patience, afin, dis-
je, 26 de montrer sa justice dans le temps présent, de manière à être juste tout en 

justifiant celui qui a la foi en Jésus. 

Dans la vie de foi nous allons donc avoir le pardon des péchés et la réconciliation avec 
Dieu !  

Le péché est une offense contre Dieu, une violation de ses prescriptions, une offense 
à son amour, une offense à sa sainteté, une offense à sa justice.  

Néhémie 1:7 Nous t’avons offensé, et nous n’avons point observé les 

commandements, les lois et les ordonnances que tu prescrivis à Moïse, ton 
serviteur. 

Le péché de désobéissance est une offense contre Dieu et la sanction du péché c’est la 
mort, mais dans sa grande bonté, il va donc pardonner à l’homme pour le racheter. Nous 
voyons aussi dans Romains 8:3 que Dieu va condamner le péché dans la chair et il va 
apporter lui-même la solution, en envoyant à cause du péché son propre Fils dans une 
chair semblable à celle du péché pour accomplir la justice de la loi.  

Romains 8:3-4 3 Car chose impossible à la loi, parce que la chair la rendait sans 
force, Dieu a condamné le péché dans la chair, en envoyant, à cause du péché, 
son propre Fils dans une chair semblable à celle du péché, 4 et cela afin que la 

justice de la loi fût accomplie en nous, qui marchons, non selon la chair, mais 
selon l’esprit. 
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Romains 5:16-17 16 Et il n’en est pas du don comme de ce qui est arrivé par un 

seul qui a péché ; car c’est après une seule offense que le jugement est devenu 

condamnation, tandis que le don gratuit devient justification après plusieurs 
offenses. 17 Si par l’offense d’un seul la mort a régné par lui seul, à plus forte 

raison ceux qui reçoivent l’abondance de la grâce et du don de la justice 

règneront-ils dans la vie par Jésus-Christ lui seul.  

L’homme offense Dieu, et c’est encore Dieu qui organise le pardon qu’il va lui accorder. 

Colossiens 2:13-15 13 Vous qui étiez morts par vos offenses et par 
l’incirconcision de votre chair, il vous a rendus à la vie avec lui, en nous faisant 

grâce pour toutes nos offenses ; (comment ?) 14 il a effacé l’acte dont les 

ordonnances nous condamnaient et qui subsistait contre nous, et il l’a détruit en 
le clouant à la croix ; 15 il a dépouillé les dominations et les autorités, et les a 

livrées publiquement en spectacle, en triomphant d’elles par la croix. 

Dieu va faire grâce à l’homme pour toutes ses offenses, et notons que le péché a souillé 
l’homme dans tout son être !  

L’homme pécheur est devenu souillé par le péché.  

Matthieu 15:11 Ce n’est pas ce qui entre dans la bouche qui souille l’homme ; 
mais ce qui sort de la bouche, c’est ce qui souille l’homme. 

Matthieu 15:18 Mais ce qui sort de la bouche vient du cœur, et c’est ce qui 

souille l’homme. 

Le cœur de l’homme est méchant, tortueux et mauvais ! 

Jérémie 17:9-10 9 Le cœur est tortueux par-dessus tout, et il est méchant : Qui 
peut le connaître ? 10 Moi, l’Éternel, j’éprouve le cœur, je sonde les reins, Pour 

rendre à chacun selon ses voies, Selon le fruit de ses œuvres. 

Le cœur de l’homme est souillé, Dieu va lui pardonner et mettre en place la procédure 
pour ôter sa souillure ! Comment Dieu va-t-il ôter la souillure du cœur de l’homme ? Si 
par exemple les pieds sont sales, il faut bien les laver ! Si le cœur est souillé, il faut le 
présenter en se donnant à Dieu pour qu’il ôte nos souillures, d’où l’importance de la 
repentance, de la prise de conscience de son état d’homme pécheur, de l’humilité, car 
Dieu va traiter le cœur, juger les sentiments de nos cœurs pour ôter nos souillures 
(Hébreux 4:12).  

Lorsque Dieu décide de pardonner à l’homme c’est pour le sanctifier des souillures du 
péché. 

1 Thessaloniciens 5:23 Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, 
et que tout votre être, l’esprit, l’âme et le corps, soit conservé irrépréhensible, 

lors de l’avènement de notre Seigneur Jésus-Christ ! 

Le pardon vise que l’homme quitte les souillures du péché dans tout son être entier. 

Hébreux 12:14 Recherchez la paix avec tous, et la sanctification, sans laquelle 
personne ne verra le Seigneur. 
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Dans la vie de foi ou la vie de l’homme qui est pardonné par Dieu et réconcilié pour vivre 
avec lui, il doit rechercher d’abord la sanctification ! 

2 Corinthiens 7:1 Ayant donc de telles promesses, bien-aimés, purifions-nous de 
toute souillure de la chair et de l’esprit, en achevant notre sanctification dans la 

crainte de Dieu.  

De quelle promesse s’agit-il ? Il s’agit de la promesse d’avoir Dieu pour Père, car il veut 
habiter en nous, nous devons être le temple du Saint-Esprit !  

2 Corinthiens 6:16-18 16 Quel rapport y a-t-il entre le temple de Dieu et les 
idoles ? Car nous sommes le temple du Dieu vivant, comme Dieu l’a dit : 

J’habiterai et je marcherai au milieu d’eux ; je serai leur Dieu, et ils seront mon 
peuple. 17 C’est pourquoi, Sortez du milieu d’eux, Et séparez-vous, dit le 

Seigneur ; Ne touchez pas à ce qui est impur, Et je vous accueillerai. 18 Je serai 
pour vous un père, Et vous serez pour moi des fils et des filles, Dit le Seigneur 

tout-puissant. 

En réalité, le péché c’est une offense contre la sainteté de Dieu, et le peuple de Dieu dans 
cet exemple qui devait sanctifier le nom de l’Éternel au milieu des autres nations l’a 
profané, et Dieu montre dans son amour comment il a décidé de pardonner, il va ainsi 
apporter une solution pour permettre que son peuple marche dans la droiture et sanctifie 
son nom sur la terre.  

Dieu nous pardonne et apporte lui-même tout ce qu’il faut pour nous sanctifier, nous 
pouvons le voir dans ce passage d’Ézéchiel 36 mais avant, c’est l’objectif de Dieu pour 
l’église.  

Éphésiens 5:27 afin de faire paraître devant lui cette Église glorieuse, sans 
tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible. 

Et Jésus-Christ a apporté tout ce qu’il faut pour cela et accompli ce qu’il faut.  

1 Jean 5:6 C’est lui, Jésus-Christ, qui est venu avec de l’eau et du sang ; non 
avec l’eau seulement, mais avec l’eau et avec le sang ; et c’est l’Esprit qui rend 

témoignage, parce que l’Esprit est la vérité. 

1 Jean 5:8 l’Esprit, l’eau et le sang, et les trois sont d’accord.  

Jean 19:30 Quand Jésus eut pris le vinaigre, il dit : Tout est accompli. Et, 
baissant la tête, il rendit l’esprit. 

Ezékiel 36:20-28 20 Ils sont arrivés chez les nations où ils allaient, et ils ont profané 
mon saint nom, en sorte qu’on disait d’eux : C’est le peuple de l’Éternel, c’est de son 

pays qu’ils sont sortis. 

Notons pour nous chrétiens que lorsque nous péchons et que les gens du monde disent 
« c’est un chrétien », en réalité nous souillons le nom de notre Dieu. Chacun doit prendre 
conscience que son attitude, son comportement, son caractère, sa vie doit sanctifier le nom 
de l’Éternel partout où il se trouve s’il se dit enfant de Dieu.  

21 Et j’ai voulu sauver l’honneur de mon saint nom, que profanait la maison 

d’Israël parmi les nations où elle est allée. 22 C’est pourquoi dis à la maison 
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d’Israël: Ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Ce n’est pas à cause de vous que 

j’agis de la sorte, maison d’Israël ; c’est à cause de mon saint nom, que vous avez 

profané parmi les nations où vous êtes allés. 23 Je sanctifierai mon grand nom, 
qui a été profané parmi les nations, que vous avez profané au milieu d’elles. Et 

les nations sauront que je suis l’Éternel, dit le Seigneur, l’Éternel, quand je serai 
sanctifié par vous sous leurs yeux. 

Dieu veut un peuple qui sanctifie son nom sur la terre au milieu des nations. Lorsqu’il 
pardonne à son peuple il apporte aussi la solution pour les sanctifier et leur donner d’avoir 
une vie sanctifiée dans le monde ! 

24 Je vous retirerai d’entre les nations, je vous rassemblerai de tous les pays, et 
je vous ramènerai dans votre pays. 25 Je répandrai sur vous une eau pure, et 
vous serez purifiés ; je vous purifierai de toutes vos souillures et de toutes vos 

idoles. 

L’eau pure c’est déjà la solution pour sanctifier et purifier l’église à qui il a pardonné. 
Lorsque Dieu pardonne, il bâtit, il traite, il ôte les souillures, il répare, il ôte le péché, c’est 
tout cela la vie de foi en Jésus-Christ.  

26 Je vous donnerai un cœur nouveau, et je mettrai en vous un esprit nouveau ; 
j’ôterai de votre corps le cœur de pierre, et je vous donnerai un cœur de chair. 27 

Je mettrai mon esprit en vous, et je ferai en sorte que vous suiviez mes 
ordonnances, et que vous observiez et pratiquiez mes lois. 28 Vous habiterez le 
pays que j’ai donné à vos pères ; vous serez mon peuple, et je serai votre Dieu. 

Le péché est une dette envers Dieu dont l’homme ne peut s’acquitter, seul le pardon de 
Dieu plein de compassion permet de remettre sa dette.  

Matthieu 18:23-27 23 C’est pourquoi, le royaume des cieux est semblable à un 

roi qui voulut faire rendre compte à ses serviteurs. 24 Quand il se mit à compter, 
on lui en amena un qui devait dix mille talents. 25 Comme il n’avait pas de quoi 

payer, son maître ordonna qu’il fût vendu, lui, sa femme, ses enfants, et tout ce 
qu’il avait, et que la dette fût acquittée. 26 Le serviteur, se jetant à terre, se 

prosterna devant lui, et dit : Seigneur, aie patience envers moi, et je te paierai 
tout. 27 Ému de compassion, le maître de ce serviteur le laissa aller, et lui remit 

la dette. 

La solution au péché : soit jeter l’homme avec son péché dans le feu de la géhenne, soit 
lui pardonner et le sanctifier pour qu’il vive une vie de pardon et de sanctification ! Dieu 
choisit de lui pardonner. Celui qui le comprend ne peut pas s’il est chrétien refuser sous 
aucun prétexte de pardonner aussi à son tour car il est dans la vie du pardon ! Du moins 
s’il est dans la foi véritable. 

B. LE PARDON ET LA RÉCONCILIATION : QUEL RAPPORT AVEC 
LES ARMES ? 

L’homme libéré et réconcilié dans la vie de foi en Jésus-Christ va pouvoir revêtir les armes 
de Dieu. La puissance de la croix de notre Seigneur Jésus-Christ aura permis d’effacer ses 
péchés et de le réconcilier avec Dieu.  
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L’importance du pardon a permis la réconciliation et parce qu’il est réconcilié, il va vivre 
sa vie de foi dans l’obéissance à Christ. Notre Seigneur est donc celui qui lui accorde les 
droits d’une personne réconciliée et sanctifiée avec Dieu sans quoi il n’aurait pas eu droit 
aux armes de Dieu. Afin de bien comprendre l’importance du pardon et la réconciliation 
comme préliminaires pour revêtir les armes de Dieu, il est important d’analyser la portée 
du pardon dans le monde invisible.  

Le pardon de Dieu comme préliminaire pour la vie de foi permet à l’homme de recevoir 
la parole, d’être bâti et surtout de changer en quittant l’ancienne nature pour revêtir la 
nouvelle nature. Le but que Dieu vise lorsqu’il nous pardonne c’est la réconciliation, car 
l’acte de la croix permet ainsi une réconciliation sur la terre et dans le ciel 
(Colossiens 1:20). Pourquoi la réconciliation dans deux sphères de l’existence ? C’est 
pour permettre que l’homme séparé de Dieu retourne à lui et qu’il quitte aussi la 
domination du diable qui règne dans les ténèbres !  

LA PORTÉE DE LA NOTION DU PARDON DANS LE MONDE INVISIBLE ET 
VISIBLE 

L’homme de foi doit comprendre que l’univers invisible précède le visible et le pardon de 
Dieu permet d’accomplir depuis le monde invisible l’annulation des charges du légalisme 
spirituel sur les hommes.  

L’univers créé par Dieu est régi par des règles établies par Dieu, l’invisible précède le 
visible.  

Hébreux 11:3 C’est par la foi que nous reconnaissons que le monde a été formé 

par la parole de Dieu, en sorte que ce qu’on voit n’a pas été fait de choses 

visibles. 

Dans l’ordre puisque l’invisible prime sur le visible, les choses invisibles sont éternelles 
et ont un caractère immuable et les choses visibles sont passagères.  

2 Corinthiens 4:18 parce que nous regardons, non point aux choses visibles, 
mais à celles qui sont invisibles ; car les choses visibles sont passagères, et les 

invisibles sont éternelles. 

DEUX SPHÈRES DIFFÉRENTES : L’UNE INVISIBLE ET L’AUTRE VISIBLE 

L’homme séparé de Dieu est visiblement dans la sphère dominée, (le visible c’est-à-dire 
la terre). Tout ce qui concerne son existence sur la terre est dominé par l’invisible, et Dieu 
décide de lui accorder le pardon en vue d’une réconciliation !  

L’homme est tripartite (1 Thessaloniciens 5:23) esprit, âme et corps. Nous savons qu’à 
la première création, c’est d’abord le corps qui a été fait, ensuite les parties invisibles, 
l’âme et l’esprit. Merci Seigneur car pendant le temps terrestre fixé par Dieu, au moins 
l’homme pourra bénéficier du salut, car la bible nous dit dans Hébreux 2:16 Car 
assurément ce n’est pas à des anges qu’il vient en aide, mais c’est à la postérité 

d’Abraham. Donc ce sont les hommes qui peuvent bénéficier du salut et non les esprits, 
(au moins que notre nature d’homme serve à quelque chose, nous permettre pendant le 
temps terrestre de bénéficier d’une nouvelle naissance spirituelle). Paul peut ainsi dire 
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que « nous portons le trésor de la vie de Dieu dans des vases de terre » 2 Corinthiens 4:7 
Nous portons ce trésor dans des vases de terre, afin que cette grande puissance soit 
attribuée à Dieu, et non pas à nous. 

Donc la domination invisible sous laquelle il se trouve lorsqu’il vit dans le péché c’est le 
diable ! C’est le règne de Satan.  

Actes 26:18 afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu’ils passent des ténèbres à la 
lumière et de la puissance de Satan à Dieu, pour qu’ils reçoivent, par la foi en 

moi, le pardon des péchés et l’héritage avec les sanctifiés. 

Ici nous voyons que lorsque Paul parle de l’évangile, il annonce qu’il s’agit de faire quitter 
l’homme des ténèbres à la lumière, et de la puissance de Satan à Dieu ! Où est Satan ? Il 
est invisible, il agit par le péché et domine l’homme ! 

Le pardon de Dieu va donc permettre que cette puissance de Satan sur l’homme s’arrête 
tant depuis l’invisible que le visible ; il faut saisir aussi que tout part de l’invisible, et 
comprendre les règles du vrai combat spirituel ! C’est pourquoi Colossiens nous dit : 

Colossiens 1:20 il a voulu par lui réconcilier tout avec lui-même, tant ce qui est 
sur la terre que ce qui est dans les cieux, en faisant la paix par lui, par le sang de 

sa croix. 

Le pardon va permettre d’expier le péché et le sang de Jésus-Christ est la preuve de cette 
expiation car la vie de l’âme est contenue dans le sang, et c’est aussi par cet acte 
d’expiation opéré à la croix que Dieu va réconcilier tout avec lui-même !  

Avec le passage de Colossiens 1:20, nous voyons que par le sang de la croix de Jésus-
Christ, Dieu réconcilie tant ce qui est sur la terre que ce qui est dans les cieux.  

De quoi s’agit-il ? Sur la terre il y a les hommes et dans les cieux les esprits ! Deux sphères 
distinctes. En quoi la réconciliation va-t-elle les concerner ?  

La loi est spirituelle et elle ne change pas. Elle s’applique et doit être accomplie c’est-à-
dire exécutée pour libérer l’homme ! 

Romains 7:14 Nous savons, en effet, que la loi est spirituelle ; mais moi, je suis 
charnel, vendu au péché. 

Ici Paul veut montrer que la loi est du domaine de l’Esprit, il s’agit du domaine de 
l’intangible qui ne change pas. Lorsque Dieu prononce une parole elle existe et personne 
ne peut l’annuler, elle peut simplement être exécutée pour en satisfaire l’exigence ! 

Si nous reprenons les passages de Genèse 2:16 et 17 « tu mourras ». 

Genèse 2:16-17 16 L’Éternel Dieu donna cet ordre à l’homme : tu pourras 
manger de tous les arbres du jardin ; 17 mais tu ne mangeras pas de l’arbre de la 

connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras. 

Ici cette parole qui est prononcée par Dieu est entrée en application, et l’homme déchu est 
mort spirituellement parce qu’il est séparé de Dieu ; il subira aussi une mort physique, 
mais Dieu est venu par Jésus-Christ le sauver ; on ne peut pas changer l’effet immédiat 
de la mort, mais on peut empêcher qu’il entre dans le sort final du feu de la géhenne ! 
Pour le sauver, le Seigneur va accomplir la parole qui est prononcée contre lui, expier son 
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péché afin de lui proposer la réconciliation avec Dieu pour lui éviter le feu de la géhenne ! 
Donc Jésus-Christ viendra accomplir la loi ! Le Sauveur viendra prendre la place de 
l’homme et souffrir à sa place pour expier son péché et lui accorder le pardon, afin que 
pendant sa vie sur la terre, il se réconcilie avec Dieu dans la vie de foi pour espérer vivre 
avec Dieu pour l’éternité !  

La situation de l’homme avant le salut est qu’il est mort et il y a une condamnation de la 
loi de Dieu qui pèse sur lui ainsi qu’une manipulation de Satan depuis l’invisible, c’est 
pour cela que la parole de Dieu nous dans : 

1 Jean 5:19 Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est 
sous la puissance du malin. 

Ce passage de 1 Jean 5:19 est une fâcheuse conséquence de Genèse 2:17 « … tu 
mourras ». 

« … tu mourras » : cette parole est dans l’invisible et mourir signifie être définitivement 
séparé de Dieu par la mort. L’homme qui portait la vie de Dieu n’a plus cette vie de Dieu 
en lui, mais il porte autre chose qui ne peut pas demeurer avec Dieu !  

« … tu mourras » : mourir signifie aussi que cette séparation est définitive, il n’y a pas 
d’autre solution, il perd la vie. La mort est dans sa nature, et cette nature ne retournera pas 
à Dieu ! 

1 Corinthiens 15:50 Ce que je dis, frères, c’est que la chair et le sang ne peuvent 
hériter le royaume de Dieu, et que la corruption n’hérite pas l’incorruptibilité. 

L’homme mort aura donc des fâcheuses conséquences de cette séparation car il va subir 
les règles qui s’appliquent sur ceux qui sont éloignés de Dieu ! 

Dans le monde invisible il y a des esprits qui sont éloignés de Dieu ! Dans le monde visible 
il y a l’homme éloigné de Dieu. En réalité le péché est toujours un acte puni, et la 
séparation avec Dieu va non seulement faire que l’homme vive et excelle dans le péché, 
mais qu’il aggrave encore lui-même sa condition sous le règne du péché (heureusement 
que Dieu a limité sur quatre générations la malédiction du péché).  

L’ennemi règne dans les ténèbres, c’est l’injustice, la méchanceté augmente et produit la 
méchanceté, les dominations et les esprits méchants se partagent les domaines d’action 
puisqu’ils se servent du légalisme pour détruire davantage les hommes sur la terre, sachant 
que chaque acte de péché que l’homme commet multipliera les actions des péchés et la 
domination des esprits méchants sur les hommes ! La loi du talion est la règle et plus les 
hommes pèchent, plus les charges du péché pèsent sur eux ! Et dans l’invisible, les esprits 
méchants en profitent pour faire leur gestion démoniaque par le péché ! 

Qu’est-ce que la loi du talion ? Le talion, c’est le châtiment qui consiste à infliger au 
coupable le même traitement qu’il a fait subir à sa victime.  

Le monde invisible précède le visible, même si dans le monde visible l’homme subit les 
effets néfastes de la mort, il y a dans le monde invisible une condamnation qui pèse sur 
lui car l’univers invisible est légaliste.  

Nous pouvons voir cela dans la loi lorsque Dieu montre à Moïse le fonctionnement du 
monde légaliste ! 


